

がくどうほいくふなばし

No. 4 市連協だより

2002.9.29(日)発行

船橋市学童保育連絡協議会

(住所) 船橋市南本町31-5

(Tel/Fax) 047-433-9266

(ホームページ) homepage2.nifty.com/fghrk/

放課後ルーム
の充実のため

市長への要請署名を 取り組みます

市連協では、9月20日の定例会で、公設公営後はじめて、市長への要請署名を取り組むことになりました。今年度全小学校でルームが設置されるなど、施設の面などで前進しています。しかし今年4月に1~3年生31人を含む66人が入所できなかったなど、改善を要する課題も多い状況です。

市連協では、この間、児童家庭課長をはじめ、福祉サービス部長や福祉局長と懇談し、要望を伝えてきましたが、部分

的な改善にとどまっています。そのため、改めて直接影響を受ける保護者・指導員の声をまとめて、市に伝えることが必要になっています。

署名項目は、以下の5点で、10月から各父母会を通じてお願いします。12月に第1次分の署名を提出し、市長との懇談を求めています。



署名項目

待機児童をださないために、放課後ルームを計画的に増設してください。

条例を改正し、6年生までを対象児童としてください。

保護者・地域・行政が力を合わせて子育てをすすめるために、放課後ルームでも保護者が行事に、参加・協力できるようにしてください。

「生活の場」にふさわしい放課後ルームにしていくために、指導員の研修を多面的におこなってください。また指導員の働く条件を改善してください。

入所児童が毎年数百人規模で増えています。設備・備品・遊具・本・消耗品などの予算を増額してください。

まず家族の署名を！ その後親戚・職場・近所の人に広げて下さい。



古和釜ながよしクラブの夏合宿報告

学童保育ながよしクラブでは、今年も7月下旬に、2泊3日で夏合宿に行きました。

行き先は、長野県の志賀高原。実は、昨年行ったところですがよかったです今年も行くことになりました。

昨年は、地獄谷でお猿さんと遊んだり、川遊びをしました。今年は、白根山や、頂上に池のある焼額(やきびたい)山の山登りを体験しました。大型免許を持つお父さんのバスの運転で、移動も自由自在でした。1日目の夜のキャンプファイヤー、2日目のホテル見学も子どもたちの

楽しい思い出になったようです。

ながよしクラブでは、この他に春のたけのこ掘りや、12月のもちつきなど、今の子どもたちがあまり経験することが少ない行事を積極的におこなっています。

そういう活動が実現できる下地に、現父母の活動や、指導員、旧指導員、OBの父母、大家さんなどの援助があります。財政的には、船橋が一番きびしい学童保育をおこなっていますが、内容的にはぜひいたくな活動をおこなっていると思います。

法典東父母会 夏休みに父母会でお弁当をまとめて注文

夏休みが終わって、お弁当作りから開放されてほっとした方も多いのではないのでしょうか。法典東ルーム父母会では、夏休み期間お弁当の注文を取るようになって3年目を迎えました。

事前に注文表を父母に配布し、保護者は注文したい日に丸をつけて父母会に出し、それをまとめて注文。5個以上ない日は宅配弁当の業者に頼めないため、5個未満のときは地元のお弁当屋さんをお願いするなど、工夫をしています。お弁当が足りないことが

ないようにしなければならないのにたいへん気を使うとのこと。今年は、夏休みが終わって、カレーパーティを行い、そのとき弁当を集めたそうです。

この夏休みのお弁当は、他のルームの父母会に広がっています。「毎日作るのはたいへんだし、食中毒が心配。夏休み中、給食があれば助かります」という声も聞かれます。

45人定員で現在52人が在籍して、満員状態になっている。週3日学校の集会室が使えるように配慮いただいたが、それでも狭い。父母会でアンケートをとったが、夏休みなど長期休み期間中、朝8時から開設してほしいという要望が多かった。市に要望していきたい。また親子で楽しめる行事をやりたいと考えている。 <宮本小>



団地まつりに1日参加。模擬店を出した。

<若松小>

子どもたちがいつも過ごしている学童保育所に泊まるという、宿泊保育を行った。子どもたちは大喜びだった。

<古和釜・なかよし>

7月は、清水公園でキャンプを行った。がくどうまつりでは、現役・OBともに参加を予定している。

<海神小>

定例会での報告を中心にまとめました。今後も父母会の活動を紹介していきます。

各父母会 の動き

10月に丸山・法典東・法典の3父母会合同で、いも掘りとバーベキューを計画中。

<丸山>

9月1日に流しソーメンをやり、6割くらいの世帯が参加して楽しんだ。

<高根第一・第三>

今年の夏は、7月のキャンプやカレーパーティー、ぶどうがり、と大いに楽しんだ。

お金も使ったので、秋はバザーで稼ぎたい。

<南本町>

他のルームが学校内に設置される中、法典西は学区外に設置されており、学校から約800メートル歩いてルームに通っている。保護者にアンケートをお願いしたが、9割近い人が学校内への設置を求めている。集団でルームに通所しており、保育も送り迎えに時間がさかれ、指導員の負担もたいへん多いと思う。

設置から2年半がたち、もう限界。来年度学校内に入れるよう、がんばりたい。

<法典西小>

ほのぼの保育報告

ルームの中の国際交流?

先日、父親が外人(英語圏)の子が入所しました(母親は日本の方)。日本に来てわずか数ヶ月なのに、その子の日本語をおぼえるスピードは速い。遊びなどの関わりの中で言語を獲得するという子どもの持つ力強さに感心します。

でも、「このやろー」「てめえ」などという言葉が気になり、「その言葉は悪い日本語だから、使わない方がいいよ」と話しました。

ある日、とても騒がしかったので、冗談半分に「Shut up(シヤラップ)！」と言って注意しました。ところが、その子から「あ、ね、それは悪い英語だから使わない方がいいよ」と言われてしまいました。

思わず「Sorry(ソーリー)！」と頭を下げました。



9月定例会の報告

9月の定例会は、9月20日(金)に開催されました。

内容は、市長への要請署名について内容の検討、がくどうまつりの最終打ち合わせ、父母会交流として、各ルーム父母会の活動交流でした。(活動交流の内容は3ページに記載)

市連協定例会 のお知らせ

日時	10月25日(金)午後7時30分～
場所	女性センター(予定)
内容	市長への要請署名・学習会と交流 がくどうまつりの反省と来年度の対応 父母会活動の交流

今後の日程

10月10日(木)市からの回答日
10時30分～ 市役所7階

8月29日に市保育問題協議会に加入している他団体といっしょに提出した要望書について、市から回答があります。

11月17日(日)10時～

障害をもつこどもの親たちの交流会

ある学童保育の生活を指導員から報告いただき、今課題になっていることをいっしょに考えていきたいと思ひます